

DIARIO

BALEAR

Del viernes 30

de Diciembre

Año de

1814.

F. S. Sabino *mr.*

Quarenta horas en el Monasterio de la Concepcion, dedicadas al sagrado corazon de Jesus, exposicion á las 6 de la mañana, reserva á las 6 de la tarde.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afeccion. astron. de hoy.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	9 g. $\frac{1}{2}$	27 p. 10 l.	O.	7 y 25 min. y se
12 del dia	11 g.	27 p. 9 l. $\frac{1}{2}$	O.	pone á las 4 y
5 de la tar.	10 g. $\frac{1}{2}$	27 p. 9 l. $\frac{1}{2}$	O.	35 min.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia, D. Roman Hediger, comandante del regimiento suizos de Zey: Parada, Mallorca: Visita de hospital y municion, idem: Rondas de la Plaza, Wimpffen y Zey: Contrarondas de idem, suizos de Zey: Teatro, Mallorca.

AUSTRIA.

Viena 5 de Noviembre.

Se ha nombrado una comision militar para formar el plan de un armamento nacional, así como de los medios de defensa propios á garantir la confederacion germánica contra toda especie de ataque. Se designa por presidente de esta comision á S. A. R. el príncipe de Wurtemberg, dándole en clase de asesores á los generales Radetzki, Langeron, Knesebeck, el príncipe de Wrede y el conde de Walmoden.

Todos los empleados austriacos que se habian retirado de los distritos polacos que nos han devuelto, esto es de Cracovia, de Lublin &c., se disponen á volver á sus destinos. El gobierno les ha dado dinero adelantado para sus nuevos uniformes.

La reunion de los primeros potentados de la Europa en una

sola capital, es uno de los acontecimientos mas extraordinarios que pueden ofrecer los anales de la historia. La junta mas numerosa de testas coronadas que se habia visto en Viena fué en tiempo del Emperador Maximiliano I en 1515, quando recibió las visitas de Wladislao, Rey de Hungría y de Bohemia, y de Segismundo, Rey de Polonia. Desde aquella reunion hasta la época actual se han pasado 299 años. La junta de los tres monarcas en 1515 tuvo los efectos mas saludables para la Europa, pues preparó la incorporacion de la Hungría con el Austria; aseguró para mucho tiempo las relaciones y buena inteligencia con la Polonia, y dió al Austria tanto poder que pudo contener á los turcos. Esperamos que la que en el dia miramos con tanto placer, trayga á la Europa dias de tanta felicidad, que la bendiga la mas remota posteridad.

Ayer á medio dia el Rey de Dinamarca pasó á visitar diferentes salas del quartel general del estado mayor. Iba acompañado de su suegro el duque de Holstem Beck y del gran Steirentesch. S. M. examinó con una atencion particular la parte geotopográfica, que no se estableció hasta despues del año de 1806 y que á pesar de la campaña de 1809 ha hecho progresos tan rápidos, que se le pudo ofrecer á S. M. el mapa completo del ducado de Salzburgo en 15 pliegos, y en seis el de toda la monarquía. — En la sala de matemáticas, en donde se hallan todos los instrumentos por cuyo medio se consiguen tan buenos resultados, se digno S. M. examinar detenidamente la construccion ingeniosa de estos objetos, y con particularidad la máquina para determinar una base de las medidas, segun los principios mas recientes. S. M. hizo la observacion de que en Francia los trabajos geograficos, durante una larga serie de años, habian tenido desde luego por objeto el conocer la figura del globo, y el fixar una medida universal; que se habian ocupado tarde en perfeccionar el sistema topográfico, tan útil y necesario á los pueblos; y que al contrario aqui se habia principiado por la última parte, y que se trataba la medida del meridiano y paralelo en toda la monarquía como un objeto asesorio, admitiendo sin embargo la importancia de no ahorrar para esta grande empresa nada de lo que pueda transmitirse á la posteridad.

ESPAÑA.

Concluye el artículo de oficio de ayer.

Y le advierto á V. que todas las cantidades de maravedises

que se hubiesen de depositar ó aplicar como bienes mostrencos, vacantes y abintestatos deben mandarse entregar por V. como por los alcaldes mayores y demas justicias ordinarias de ese partido, segun se ha executado hasta aqui, en la administracion del correo del mismo pueblo donde se hiciere la aplicacion, ó en la mas inmediata, recogiendo recibo y poniéndolo en mi noticia desde luego, sin perjuicio del aviso general que deben darme al fin de cada año con arreglo á la Instruccion.

Y por último le encargo que en cumplimiento del primer artículo de la misma mande publicar y fixar Edicto, luego que la reciba, y en el primer dia de cada año, en que se exprese que todos los que supieren de algunos de los bienes que en ella se citan lo vaya á declarar sin dilacion ante el Juez que publicare el Edicto, dándome cuenta de haberlo asi cumplido, y remitiéndome à este fin el correspondiente testimonio, en inteligencia de que del resultado de todo daré parte en caso al Excmo. Sr. Superintendente general para que lo tenga entendido, esperando por lo propio que V. procederà en estos encargos con el zelo y actividad que acostumbra.

Dios guarde á V. muchos años. Madrid 14 de Noviembre de 1814. = Nicolas La-Miel y Benages.

El Rey nuestro Señor se ha servido promover á mariscal de campo de sus Reales exércitos al brigadier D. Juan Martin, el Empecinado, en atencion á los distinguidos servicios, fidelidad y constante amor á su Real Persona que ha manifestado este ilustre héroe de la nacion española, cuyo premio verá con placer todo español, bendiciendo la benefica mano que se ha dignado conferirle.

CIRCULAR DE OFICIO.

Consulado de S. M. el Emperador de todas las Rusias, en Gibraltar, á 30. Noviembre de 1814.

El infrascrito, caballero Emanuel Viale, cónsul de S. M. el Emperador de todas las Rusias, se hace un deber de comunicar á todos sus colegas, á los agentes consulares y á los vice-cónsules, que el bergantin mercante ruso, nombrado S. Pedro, al mando del capitan J. C. Cruze, que salió de esta bahia, despues del 20 del mes de Agosto, para Cadiz en lastre, ha sido apresado.

do al Oeste del estrecho de Gibraltar por un buque de guerra del Emperador de Marruecos, y conducido á Larache, y que su tripulacion se halla actualmente prisionera en Tetuan.

Las circunstancias de la enfermedad, que ha padecido esta plaza hasta el 25 del corriente, en que se ha declarado en estado de perfecta salud, y la abertura del puerto consiguiente á este restablecimiento, habian impedido al infrascrito tener antes noticia de este desagradable acontecimiento. Pero habiendosela comunicado uno de sus dignos colegas de esta plaza, se ha apresurado á publicar esta circular para que los comandantes de los buques de guerra de nuestro muy augusto Señor la puedan comunicar á los capitanes de los buques mercantes para que se guarden en su navegacion de encontrarse con los corsarios marroquies. = Emanuel Viale."

Noticias del País.

AVISOS.

Los sujetos que tengan Vales Reales de la creacion de Mayo deben presentarlos para su renovacion al comisionado del crédito público D. Lorenzo Gibert, dentro el presente mes pues de lo contrario incurriran en la pérdida de intereses al tenor de la Real orden de 9 de Octubre último. Palma 29 de Diciembre de 1814.
= Lorenzo Gibert.

Pérdida.

En el año 1777 poco mas ó menos, Miguel Vila de Santañi hizo donacion á Miguela Salom. Si alguno la tiene en sus notas, y quiere manifestarlo al redactor de este diario, se le gratificará con diez y seis duros de plata.

CORREOS. Hoy á las cinco de la tarde, saldrá balija para Iviza. = Mañana á la misma hora saldrá para Barcelona, con el patron Bartolomé Singala.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcacion despachada ayer.

Para Iviza, el pingüe la Purísima Concepcion, su pat. Francisco Mota mallorquin, en lastre.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *Los amantes de Teruel*, tonadilla y saynete, á las 7 y media.